

para subrayar las palabras frívolas con que recordarán mil ensueños, olvidando siquiera sea por poca horas la monótona aridez de su trabajo.

Julián Gil Montero.

## Doble asesinato en Arroyo de Fraguas

### Las primeras noticias

El viernes pasado por la tarde se tuvo conocimiento en los centros diocesanos de Guadalajara, de que en el pueblo de Cogolludo se había cometido asesinato en las personas de Calixto Plaza (nº 1) El Carlista y su esposa Maximina Llorente.

Los partes sólo afirmaban que el autor representaba unos 40 años de edad y que vestía pantalón negro de paño, polera y chaqueta, blanca y botas negras.

Immediatamente se puso en marcha la comisión por el Gobierno civil para la busca y captura del autor.

### ¿Quién es el autor?

Las primeras pesquisas practicadas en el pueblo hicieron sospechar que lo fuera un hombre que el 7 de junio llegó a Navas de Jadrán, comprando un ganado vacuno y, comprado por un vecino que llegó de Segovia, llamado Domingo Arranz, y que el ganado había sido adquirido en Jocer, Cuevas, Fraigüas y Monasterio.

Los días del conductor del ganado y del que llevó muerto al matrimonio coincidían con los de Juan Esteban Brioniz. ( ) Tres días más tarde, vecino de la capital y, al lunes, el sargento de la Guardia civil, Sr. Moñate, lo detuvo en su domicilio de la calle del Maestro. No lo conduciéndole a la cárcel, y ayer, en el tren, lo llevó mañana, a la de Cogolludo, donde se halla preso.

Juan Esteban aseguró que el día del crimen se encontraba en Arroyo de Fraguas y afirmó que no ha salido de Guadalajara, añadiendo que todos los días ha ido por la noche a Fontanar.

### Cómo se cometió el asesinato

Sobre las ocho de la tarde del día 13 llegó a la posada de Calixto Plaza un hombre pidiendo medio litro de vino y cama para aquella noche, que el dueño lo facilitó en el portal de la casa.

Una vez acostados los dueños y una nieta que tenían en su compañía, el forastero, a la una y media de la noche, llamó a la esposa de Calixto, diciéndole que habían avisado dos veces que su hermano se encontraba enfermo.

«Creyéndome a la mujer que se lo daba y tuco a la cesa de su hijo muerto y, mientras tanto, el criminal dio muerte a Calixto Plaza.

Viendo la esposa de éste que la noticia no era cierta, volvió a su casa y, al llegar al portal, debió ser acometida, pues allí fué encontrada muerta. Comentados los entierros, dedicóse el autor a registrar arcas y cajones, no habiendo-



Parte de la cara del criminal, nada más que CDOL.

Unas cuantas gotas en un vaso de agua, limpian y purifican la boca, el estómago y los intestinos y convierten la enfermedad en salud y bienestar.

## VIA Y.

Los novedades para la noche de hoy: La popular novela LA TIJEADA DE ORO en castellano, de don José Gutiérrez Amor, costará 50 céntimos, y en su mill antílope, precios de librería.

## GORRAS, surtido enorme

### Modelos archimodernos, a 1 peseta

Miguel Fluiters, 67 y 69

Teléfono número 132 : -: Guadalajara

se posibilita ay signar la cantidad robada.

### La niña, única testigo

No presenció la niña los asesinatos, ni se aporriabó de que su abuela fuese llamada, así, cuando dormía en una habitación contigua a la de los abuelos, pero a las voces que, lo espoleó cuando fué asesinada, despertó, y a los pocos momentos vió un hombre que, seguras ya dichas que, con un cuchillo en la mano, regresaba a la vivienda.

Autorizóla la niña, no se atrevió a levantarse, ni gritar, permaneciendo oculta en la cama hasta que pasó de allá, dando después cuenta de lo ocurrido a su madre.

### Otras noticias

Hace algún tiempo se cometió un robo en Arroyo de Fraguas, en el domicilio de Calixto Plaza, del cual se supone autor a unos veintidós ambulantes que no han podido ser identificados.

Como complicado en aquel robo fué acusado Bernardo Vázquez, preso en la cárcel de Cogolludo, cuya defensa está encargada a nuestro director, señor Bozal Casado.

«No pudiera estar relacionado este crimen con aquel robo».

El presunto autor detenido es hermano del malogrado industrial que fué

de esta capital don Marcos Esteban y su honradísima familia.

La opinión general es que el presunto autor es incapaz de cometer el crimen que se le imputa.

### Comentario final

«No es raro y es extraño que la esposa de Calixto Plaza, al ver que nadie iba a su casa por el forastero, volviese sola a su casa».

## Perfil de la semana.

La primera del año que Dios envía no respondió a la fama tradicional de oscura por poetas y sacerdotes, y perdieron la redundancia. Sólo una banda de maestros y alcaides consumidores de amistoso, más que de ordinario, fueron la ofrenda popular al santo casamiento.

Una sensación de arte, inédite, dulce y alegre nos invadió anoche y celebramos nuestra semana con el alma hecha armónica, ritmo y euritmia, que así perdura en nosotros la fiesta de noche, fiesta de arte sublime, musical y plástica como un sueño de hada.

x.

## Opositores con plaza

En las oposiciones recientemente celebradas de maestras y maestros nacionales para esta provincia, han obtenido plaza:

En las de maestras, las señoritas doña Ascensión Muñoz Culero, doña Margarita Blasco Miguel, doña Carmen González Esteban, doña Rafaela Muñoz Alcolea, doña Pilar Moreno Muñilla, doña Angélica Mateo Lafuente, doña Diciencia Majano Araque, doña Consuelo Brava Atienza, doña Rosario Asensio Ledesma, doña Isabel Chinea Martínez, doña Josefina Santolaria Alique y doña Esperanza Moreno González.

Las tres primeras eligieron Campisábalos, Tartanedo y Trujillo, respectivamente. Las nueve restantes señoritas propuestas se dieron por interinidad sin distinción de plaza.

En las de maestros, los señores don Teodoro Romanillos Chicharro, don Félix López Gómez, don José Sánchez Uribe, don Severiano Sánchez Dobró, don Adolfo Fernández Rego, don Pepe Guijarro Collado, don Armando Mercado Barbero, don Juan Bermúdez González, don Juan José S. Sebatón Muñoz, don Domingo Escrivá Meseguer,